

## Santé et services sociaux

### L'urgence de défendre notre modèle public québécois

Bonjour chers membres et partenaires,

Le 15 septembre dernier, la Coalition solidarité santé vous a invité à participer à un important appel à l'action concernant une toute nouvelle consultation de la Commissaire à la santé et au bien-être (CSBE) qui pourrait avoir une incidence majeure sur l'avenir de notre système public de santé et de services sociaux (appel à l'action ci-joint). Combinée à la réforme Dubé et à la mise en place éventuelle d'une nouvelle agence - Santé Québec - qui deviendra l'unique employeur de plus de 330 000 travailleuses et travailleurs du réseau public et qui pourrait avoir pour mandat de multiplier les ententes de services avec les partenaires privés, la consultation en cours nous inquiète grandement puisque la CSBE a clairement démontré un parti pris pour le privé en santé...

Nous devons être très nombreuses et nombreux à faire connaître nos valeurs d'équité et de justice sociale.

Nous réitérons cet appel et vous invitons à :

- Tenter de vous inscrire à l'un des groupes de discussion organisés par la Commissaire (durée de deux heures, 10 personnes par groupe). Nous vous rappelons que les candidatures doivent être déposées **au plus tard dimanche le 1er octobre 2023**. [Commissaire à la santé et au bien-être : Groupes de discussion sur les attentes et préférences - Institut du Nouveau Monde \(\[inm.qc.ca\]\(http://inm.qc.ca\)\)](#). Déjà quelques personnes et organisations ont donné leur nom mais attendent toujours une confirmation de leur participation. Nous aimerions connaître le nom des personnes et des groupes qui tenteront d'y participer.
- Faire connaître publiquement vos valeurs et préoccupations par communiqué, lettre ouverte, etc. (ci-jointe, la lettre ouverte de la Coalition solidarité santé qui a été reprise par plusieurs médias; ce qui démontre la pertinence du propos);
- Partager largement cet appel à l'action.

Si votre organisation souhaite organiser ou participer à une action de mobilisation éventuelle dans l'une des régions ciblées par les consultations (Montréal, Québec, Gatineau, Sherbrooke, Rimouski) (ex comités d'accueil lors

de la tenue du groupe de discussion) , nous vous invitons à nous en faire part, nous aiderons les organisations à se coordonner.

Nous jugeons essentiel d'être solidaires dans l'adversité. Nous devons nous faire entendre en grand nombre! Il ne faut surtout pas baisser les bras, malgré la morosité ambiante et le repli sur soi assez généralisé. Les organisations de défense des droits ont le devoir d'agir, et plusieurs le font déjà très activement. La Coalition Solidarité Santé a demandé à être entendue dans le cadre de la consultation de la CSBE. Compte tenu du parti pris évident de la Commissaire pour le privé, avant même d'avoir entendu la population, nous exigeons qu'il y ait, enfin, un vrai débat public démocratique!

Pour toutes questions ou commentaires, n'hésitez surtout pas à communiquer avec nous.

Salutations solidaires,

**Geneviève Lamarche, coordonnatrice**



(514) 442-0577 // [cssante@gmail.com](mailto:cssante@gmail.com)

<http://www.cssante.com/>

[Assurance - médicaments](#) // [Démocratie](#) // [Crise climatique et santé](#)



**\*\* Veuillez prendre note que la permanence de la Coalition est à 2 jours par semaine. Nous vous répondrons dans les plus brefs délais. \*\***